

# 東永谷中だより

横浜市立東永谷中学校  
令和3年7月号



## 公德心・公共心

校長 青木 照美

月日の経つのは早いもので、後2週ほどで夏休みに入ります。いまだ収束がみえない新型コロナウイルス感染症ですが、生徒のみなさんと保護者のみなさまのご協力のおかげで、本校は休校措置をとることなく、教育活動が行われております。引き続き、気を緩めることなく感染予防をしっかりとしていきたいと思っております。ただ、かなり暑くなり熱中症も心配されますので、運動する時はマスクを外すなど工夫をしてください。手洗い、うがい、黙食はしっかり取り組んでほしいと思っております。

さて、今回は、公德心・公共心ということについて考えてみたいと思っております。『公德心とは』で調べてみると、『社会の一員としての自覚に基づき、公共のマナーや利益を守ろうとする心を指している。公共物を大切にすること、人に迷惑をかけないようにすること。』とありました。実は、先日、帰宅中(20時半頃)に最寄り駅を降りたところ、路上飲みをして大きな声で話している若者が数人いました。その若者たちに注意をしようかと悩みましたが、結局できませんでした。

そしてその翌日、新聞で『コロナ禍を生きる 2021 路上飲み 学生が後始末』という記事を読みました。記事には、『通勤者や学生らが行きかう朝の東京・高田馬場の駅前で、路上飲みで増えたゴミを清掃する学生たちがいる。学生たちは、大学のボランティアサークル「ロータリーの会」のメンバー。(中略)同会代表は、「ゴミを放置する人には、拾う人の存在も気づいてほしい」と話す。』とゴミを拾っている様子の写真と併せた記事が載っていました。これを読んで、みなさんはどう感じたでしょうか？私は、なんだか、悲しくなりました。もちろん、ボランティアの学生たちは立派だなと思っておりますが、それよりも路上飲みをする人が多くいるということが悲しくてしかたありませんでした。何が良くて何が悪いのかわかっているにもかかわらず、やってしまう。人間には、頭では悪いこととわかっていてもやってしまう弱い心があることは否定できません。でも、路上飲みをどうしてもしたかったのであれば、または、しなくてはいけない状況だったのであれば、せめて自分達で出したゴミぐらいいは持ち帰ってほしい。そうでなくとも、その仲間の一人でも持ち帰る人がいてほしいと思うのです。人間は、想像することのできる生き物です。自分たちの出したゴミがどうなるのか、想像することができるはずですが、悪いとわかっていてやっつけてしまいそうな時、その後、どうなるのかを想像できる人であってほしいと思っております。公德心・公共心を振りかざして生きていってほしいなんて言うつもりはありません。しかし、人に迷惑をかけるような生き方はしてほしくないと思っております。路上飲みはやめましょう、コロナ感染を拡大しないように気を付けましょうと訴えているこの状況の中、公德心・公共心を持ち、やらない人であってほしい、そういう人に育ってほしいと切に願います。

東永谷中に着任し、すごいなって思っていることの一つに、自販機が3台もあるのに、ペットボトルや紙パックのゴミが全く落ちていないということです。私は、朝のゴミ拾いから始めなければならない状況の学校にも勤務していたこともあるので、本当に素晴らしい生徒のみなさんだと思っております。生徒のみなさんが私の自

慢でもあります。そして、これからも学校や地域の中においても人に迷惑をかけることがないように、今まで以上に地域に愛される公德心・公共心のある人に育ってほしいと思います。

## 教育実習

今年度も教育実習が始まり、本校卒業生が教壇に立ち生徒と向き合いました。本校中堅職員を中心に指導にあたり、毎日遅くまで教材研究に励みました。

あっという間の3週間。明日を担う教師の育成に学校としても積極的に取り組んでいます。



## 校内授業研

他職員も年度を通して校内授業研究を行い、授業力向上に取り組めます。オンラインの整備にともない調べ学習も端末機器を使いながら効果的に進めています。



## スクールカウンセラー 教育相談日のお知らせ

岸本カウンセラー

7月14日(水)

8月25日(水) ☆AMのみ

9月1日(水)

9月14日(火)

9月22日(水)

9月29日(水)

相談をご希望の方は、電話でお申し込みください。

TEL 045-823-9901

担当 生徒指導専任又は副校長

### <7月>

1日(木)国際平和スピーチ

2日(金)生徒協議会

6日(火)卒業アルバム撮影予備日

9日(金)自転車交通安全教室

12日(月)~16日(金)

三者面談

20日(火)全校集会

夏季休業21日~8/26日



### <8月>

学校閉庁日 9日~13日

27日(金)全校集会

30日(月)ふれあい面談

31日(火)ふれあい面談



畑のわきの水場で大きな蓮の花が咲きました

留守番電話対応にご協力ください

<平日>

18:30~翌7:30

<土日、祝日>

終日

\*夏季休業期間

17:00~翌8:30

\*学校閉庁日は終日留守番電話となります。